

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 12 DE MARZO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

En el marco de los festejos por el Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) efectuará los foros "Justicia y género", a fin de analizar los avances que en la materia se tienen en justicia comicial. El arranque de los foros será hoy en Zacatecas, donde María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta de la Sala Superior del TEPJF, hará la inauguración oficial del primer seminario. En el evento se tiene prevista la presencia Olga Sánchez Cordero, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y de Amalia García Medina, gobernadora de la entidad. (YAHOO NOTICIAS.COM, LILIANA JUÁREZ DE NOTIMEX)

El PAN en el Senado presentó su propuesta de reforma política, en la que propone que el IFE organice las elecciones estatales, municipales, y del DF, por lo que sólo habrá una ley electoral para los ámbitos federal y local. En esa idea, será el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el que sancione los comicios. (EL UNIVERSAL, P. 7, RICARDO GÓMEZ Y ELENA MICHEL; MILENIO DIARIO, P. 8, ELVA MÓNICA BRAVO; EXCÉLSIOR, P. 8, LETICIA ROBLES DE LA ROSA; LA CRÓNICA, P. 6, BLANCA ESTELA BOTELLO; EL SOL DE MÉXICO, P. 3, PATRICIA TORRES; DIARIO IMAGEN, P. 5, DE LA REDACCIÓN; OVACIONES, P. 3, DE LA REDACCIÓN; DIARIO DE MÉXICO, P. 5 Y 31, DE LA REDACCIÓN Y JULIO CÁRDENAS. RADIO: FORMATO 21, JORGE VÁZQUEZ PADILLA, 17:50 HRS, 11/03/10)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) es respetuoso de la autonomía del Poder Legislativo, y si la LXI Legislatura decide negar una licencia para separarse del cargo a una legisladora, "no está violando ninguno de sus derechos político-electorales", aseguró Manuel González Oropeza, magistrado de la Sala Superior. (EL SOL DE MÉXICO, P. 7 Y EL SOL DE CUAUTLA.COM, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

La bancada del PAN en el Senado presentó ayer una iniciativa de reforma a la Constitución para permitir que los funcionarios públicos puedan hacer campaña y pronunciarse en favor o en contra de cualquier candidato o partido. Pedro Joaquín Coldwell, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la cámara baja, aseguró que "esto, permitiría al Presidente de la República, en la elección de 2012, ponerse en campaña al servicio de su partido. Justamente lo que el Tribunal Electoral le censuró al ex presidente Vicente Fox, por eso es inaceptable". (REFORMA, P. 4, CLAUDIA GUERRERO Y LA JORNADA, P. 8, ANDREA BÉCERRIL Y VÍCTOR BALLINAS)

Diputados y senadores del PRI expresaron ayer opiniones encontradas sobre la legitimidad de Felipe Calderón, presidente de México. Canek Vázquez, diputado ligado al senador Manlio Fabio Beltrones, dijo: "Si bien es cierto que el Tribunal Electoral calificó como válida la elección de 2006 y dio como ganador a Calderón, no menos cierto es que no ha logrado legitimarse ante el pueblo de México, y ya va a más de la mitad de su Gobierno", indicó. (REFORMA, P. 6, CLAUDIA SALAZAR Y CLAUDIA GUERRERO)

Un fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) obligará a regresar a su curul a la "Juanita" del PRD, Olga Luz Espinosa Morales, quien había solicitado "licencia indefinida" para entregar fuero y dieta a Carlos Esquinca Cancino, ex dirigente del sol azteca en Chiapas. (UNOMÁSUNO, P. 9, DE LA REDACCIÓN)

Según el reporte sobre pago de multas por parte de medios de comunicación y personas físicas que rindió el consejero presidente, Leonardo Valdés Zurita, ante el Consejo General del IFE, pocos políticos han cumplido con el pago de las sanciones que el IFE les ha impuesto. Por ejemplo, Arturo Escobar, senador del PVEM, debe 19 mil 180 pesos pues, según el informe, su caso ya fue confirmado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y aun así no había pagado su sanción, al menos hasta el 28 de febrero, fecha de corte del reporte. (EXCÉLSIOR, P. 8, AURORA ZEPEDA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 12 DE MARZO DE 2010

Se publica convocatoria al decimoquinto, vigésimo y vigésimoprimer concurso interno de oposición para la designación de jueces de distrito y magistrados de circuito en materia mixta. Entre los documentos necesarios para la inscripción se encuentra, una constancia expedida por la Dirección General de Recursos Humanos del Consejo de la Judicatura, de la Suprema Corte o del Tribunal Electoral. (EL UNIVERSAL, P. 8, 10 Y 11, CJF)

SALA TOLUCA

En el marco de la ceremonia conmemorativa del "Día Internacional de la Mujer", celebrada en el Instituto Electoral del Estado de México, Adriana Margarita Favela Herrera, magistrada de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), explicó que hay avances, gracias a los cuales ahora las mujeres tienen oportunidades de educación, desarrollo, así como derechos de igualdad con el hombre, pero también hay retos que se necesitan resolver, como el que las mujeres estén debidamente representadas en los cargos públicos. (DIARIO DE MÉXICO, P. 19, DE LA REDACCIÓN Y DIARIO IMAGEN, P. 9, DE LA REDACCIÓN)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) anuló la desaparición de autoridades de dos ayuntamientos oaxaqueños, ordenada por el Congreso local ante hechos de violencia y conflictos políticos registrados el año pasado. La Corte invalidó ayer, los procedimientos para desaparecer los ayuntamientos de San Pedro Jicayán y San Pedro Huamelula, decretados en septiembre de 2009 por la Legislatura de Oaxaca, que además facultó al Gobierno de Ulises Ruiz para designar administradores encargados temporalmente de las funciones públicas. (REFORMA, P. 19, VÍCTOR FUENTES)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

La bancada del PRI en la Cámara de Diputados prepara una iniciativa para la creación de una "súper" contraloría para el Instituto Federal Electoral (IFE). Dentro de la propuesta de reforma política que integra la fracción coordinada por Francisco Rojas, se analiza un órgano colegiado que revise la actuación de los consejeros y la estructura burocrática del organismo. Durante la reunión de ayer del Consejo Consultivo priísta, Emilio Chuyaffet Chemor, coordinador de la diputación mexiquense y encargado del grupo redactor de la propuesta, informó que el proyecto incluirá modificaciones al Instituto Federal Electoral (IFE) y al Poder Judicial, y que se promoverá la autonomía del Sistema de Administración Tributaria (SAT), de la Secretaría de Hacienda. (REFORMA, P. 4, CLAUDIA SALAZAR Y LA JORNADA, P. 8, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO)

Los trabajadores del organismo fueron emplazados a estar listos porque el 31 de marzo iniciará el despido de 4.5 por ciento de la planta laboral, como lo anunció la misma institución. Los empleados recibieron el anuncio de que "habrá un examen" para valorar aptitudes y capacidades y el que lo pase librerá la guillotina. (MILENIO DIARIO, P. 10, DE LA REDACCIÓN)

VIERNES 12 DE MARZO DE 2010

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, afirmó que está dispuesto a someterse a cualquier prueba, incluido el polígrafo, para aclarar el tema del pacto antialianza que firmaron PRI y PAN. Sostuvo que el único propósito que tuvo el acuerdo era “contribuir a la gobernabilidad”. (MILENIO DIARIO, P. 5, DE LA REDACCIÓN)

Alejandro Encinas, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, llamó a las fuerzas de izquierda a integrar un gran frente electoral e impulsar un candidato único a la Presidencia de la República en 2012. Remarcó que dicho abanderado debe ser el mejor posicionado entre la sociedad, y señaló a Andrés Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard, Amalia García y Carlos Navarrete como aspirantes a la postulación. (MILENIO DIARIO, P. 8, FERNANDO DAMIÁN, DANIEL VENEGAS Y LILIANA PADILLA)

Roberto Gil Zuarth, diputado federal panista pedirá licencia el próximo martes para ocupar la subsecretaría de Gobierno de la Secretaría de Gobernación, en lugar de Gerónimo Gutiérrez. (REFORMA, P. 7, CLAUDIA SALAZAR Y CAROLE SIMONNET)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

El Congreso local de Baja California Sur aprobó este jueves reformas a la Ley Estatal Electoral que regulará el proceso que se iniciará en agosto y culminará el primer domingo de febrero de 2011, con elecciones para renovar la gubernatura, el Congreso del estado y los ayuntamientos, que por única ocasión tendrán una duración de cuatro años y medio. (LA JORNADA, P. 32, RAYMUNDO LEÓN)

César Nava, presidente del PAN, propuso al senador priísta Mario López Valdez (Malova) participar en un proceso interno para ganar la candidatura del blanquiazul al Gobierno de Sinaloa. De acuerdo con fuentes panistas, Malova no se cerró a dicha posibilidad de competir para ganar los votos de los activos y adherentes de Acción Nacional, aunque para ello tendría que renunciar en los próximos días a su militancia en el PRI. (REFORMA, P. 8, CAROLE SIMONNET)

Gabino Cué se registró ayer como precandidato de Convergencia para contender por la gubernatura de Oaxaca en los comicios del próximo 4 de julio, luego de que anoche hizo lo propio como precandidato del PRD y hoy será registrado en el PAN para el mismo cargo. (LA CRÓNICA, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

Los 33 diputados del Congreso del estado, reunidos de manera extraordinaria en Ciudad Juárez, Chihuahua, aprobaron la ley de extinción de dominio, con la cual se pretende combatir el secuestro, el robo de vehículos y la trata de personas. (LA JORNADA, P. 31, RUBÉN VILLAPANDO)

El Tribunal Electoral del DF confirmó la resolución del instituto en la materia, que sancionó al PAN y al PVEM con 314 mil pesos por no retirar propaganda electoral de la vía pública durante el proceso 2008-2009. (EXCÉLSIOR, P. 4, DE LA REDACCIÓN)

Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, fue testigo de un día histórico en México y América Latina pues por primera vez cinco parejas homosexuales contrajeron matrimonio, el cual “tiene plena validez jurídica, legal y administrativa en todo el territorio nacional”, afirmó Hegel Cortés, director del Registro Civil capitalino. (MILENIO DIARIO, P. 24, SILVIA ARELLANO)

INFORMACIÓN RELEVANTE

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 12 DE MARZO DE 2010

César Nava, presidente nacional del PAN, aceptó ante senadores de su partido que cometió un error al negociar con el PRI y firmar un convenio para no hacer alianzas en el Estado de México a cambio de aprobar la Ley de Ingresos 2010. (EL UNIVERSAL, P. 4, RICARDO GÓMEZ)

Diputados de PRI y PAN, que durante dos días se prodigaron ofensas y descalificaciones, y hasta advirtieron sobre la posible ingobernabilidad del país, optaron por olvidar el espectáculo que ofrecieron. Beatriz Paredes Rangel, presidenta del PRI, quien propició el debate con los panistas al pretender limpiar su imagen pública, cortó de tajo la posibilidad de mantener vivo el debate. Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, dijo que no se someterá a la prueba del polígrafo, pues nadie lo ha acusado de mentiroso. El funcionario federal dijo que es necesario construir acuerdos en torno a la reforma política, evitando las descalificaciones que ayer marcaron el debate en San Lázaro. Por su parte, presidente Felipe Calderón fustigó a los actores políticos, pues en lugar de debatir insultan, ofenden y denigran la política, convirtiéndola en una reyerta que sólo alimenta la desconfianza de los ciudadanos hacia los políticos. (LA JORNADA, P. 1 Y 30, ROBERTO GARDUÑO Y EL UNIVERSAL, P. 4, JORGE RAMOS)

Purificación Carpinteyro, ex funcionaria de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, detalló a la Procuraduría General de la República la forma en que supuestamente el director de la Cofetel, Héctor Osuna, le entregó un disco compacto con grabaciones telefónicas de Luis Téllez, ex secretario de la SCT. (REFORMA, P. 1, ABEL BARAJAS)

INFORMACIÓN INTERNACIONAL

Los resultados preliminares de las elecciones en Irak difundidos, ayer mostraban una apretada contienda entre Nuri Al-Maliki, primer ministro y un rival secular, en medio de un caótico conteo ensombrecido por acusaciones de fraude. Las cuentas preliminares en cinco de las 18 provincias fueron un golpe para líderes radicales chiítas, que vieron al premier conseguir victorias en dos provincias chiítas del sur del país que consideran sus bastiones. (EL UNIVERSAL, P. 31, AGENCIAS)